
E
ta igualmente importante para
o calendário de festas popu-
lares da cidade continua sem
definição para acontecer: a
Lavagem do Bonfim, que tra-
dicionalmente é realizada na
segunda quinta-feira de janei-
ro.

Neste ano, a procissão a
pé realizada da Igreja de Nos-
sa Senhora da Conceição da
Praia até a Colina Sagrada,
fechada com a ancestral lava-
gem das escadarias do tem-
plo, não foi realizada devido
aos esforços para evitar aglo-
merações e aumento de ca-
sos da Covid-19.

Com mais gente vacina-
da e a melhora nos indicado-
res de saúde, o clima é de ex-

nquanto as discus-
sões a respeito do
Carnaval 2022 con-
tinuam mobilizan-
do a Prefeitura de
Salvador, outra fes-

Lavagem do Bonfim
segue na incerteza
de realização da festa

pectativa para a realização da
festa. "Esperamos em Deus
que sim, que possamos ter
celebrações com a participa-
ção dos fieis. Assim, pode-
mos louvar a Deus e agrade-
cer pelas conquistas, pela va-
cina, pelo número de pesso-
as vacinadas", disse o Bispo
Dom Dourival Barreto.

 O prefeito Bruno Reis
(União Brasil) está otimista:
"Os números permitem vis-
lumbrar a realização destas
festas".

Reitor da Basílica Senhor
do Bonfim, o Padre Edson
Menezes também conta com
a realização dos festejos,
apoiado também pela sensa-
ção de que o pior já passou.
Ele acredita que para a próxi-
ma celebração, a participação
dos fieis será maior em rela-
ção a este ano.

"Parece que mais pesso-
as perderam o medo", comen-
tou. Entretanto, o religioso está
acompanhando a situação da
cidade e já pensa em alterna-
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DÚVIDAS
Reitor da Basílica Senhor do Bonfim, o Padre Edson Menezes está acompanhando a situação
da cidade e já pensa em alternativas para a celebração

tivas para que a celebração ao
Bonfim não passe em branco,
caso os festejos profanos com
gente 'comendo água' pelo lar-
go e ruas transversais do bair-
ro não sejam liberados pela
Prefeitura.

"O plano B é realizar o cor-
tejo da imagem num carro
aberto, como aconteceu nes-
te ano".  Com o veto da realiza-
ção da lavagem por conta do
contexto sanitário, a imagem
do Nosso Senhor do Bonfim
saiu da Paróquia Nossa Se-
nhora da Vitória e percorreu
cerca de 10 km até a Colina.

O modelo híbrido, com
presença de fieis reduzida e
agendada previamente, e mis-
sas transmitidas pelo canal
da Basílica, deve ser mantido.
O maior temor do padre é de
que as aglomerações se
mantenham, mesmo sem a
realização da lavagem.

A temporada das festas de
largo 2021/2022 foi iniciada
com a Festa de Santa Bárba-
ra, que aconteceu neste sába-
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Estamos muito próximos
a chegada do verão, mas Sal-
vador continua com chuvas
intensas. Ontem, domingo, 5
de dezembro, a Defesa Civil
da capital baiana (Codesal)
informou que o início dos tra-
balhos começou logo nos pri-
meiros horários da manhã  e
se estendeu ao longo do dia.
Regiões como São Cristóvão
(83mm), Mussurunga
(82,2mm),  Caminho das Ár-
vores (80,2 mm), Engenho Ve-
lho de Brotas (76,6mm), Ca-
jazeiras (74mm) foram as que
tiveram maior acumulado de
chuva  durante a parte da ma-
nhã. A previsão é de mais chu-
va para hoje, segunda, 6. A
Tribuna da Bahia  conversou
com  o Diretor Geral da Code-
sal, Sosthenes Macêdo para
saber quais as áreas de ris-
co e ações que estão sendo
tomadas pela prefeitura. Onze
sirenes estão instaladas em
dez locais de perigo.

Segundo o Plano Diretor
de Encostas (2004) são mais
de 400 áreas de risco. O IBGE

Prefeitura está precavida para as chuvas
(2018) contabiliza mais de mil
áreas. Porém as regiões que
mais preocupam são as que
a Defesa Civil de Salvador (Co-
desal) mantém o Sistema de
Alerta e Alarme. Estão em ope-
ração 11 (onze) sirenes em 10
(dez) áreas de risco, compon-
do o referido Sistema e que
fazem parte do Plano Preventi-
vo da Defesa Civil (PPDC). O
PPDC segue protocolos que
permitem alertar os morado-
res de áreas de risco de pos-
síveis ameaças associadas
aos deslizamentos de terra.

Os locais que  contam
com o Sistema de Alerta e Alar-
me são : Alto da Terezinha -
Mamede I e II (2 sirenes), Bom
Juá (1), Calabetão (1), Capeli-
nha - Vila Picasso (1), Liber-
dade - Pedro Ferrão (1), Loba-
to - Voluntários da Pátria (1) e
São Marcos - Baixa de Santa
Rita (1), Castelo Branco – Mos-
cou (1) , São Caetano – Baixa
do Cacau (1) e Sete de Abril -
Bosque Real (1). As avaliações
de risco, seguindo os protoco-
los do PPDC, são feitas pelo
Centro de Monitoramento e
Alerta da Defesa Civil (Code-
sal). Sosthenes destaca que
é preciso acionar a codesal em

caso de perigo.
“ Ao notar escorregamen-

to de terra, fissura ou racha-
dura na casa ou mesmo incli-
nação de alguma árvore ou
muro acionar imediatamente
a Codesal, que integra a cate-
goria de serviços essenciais
do município e permanece de
plantão 24 horas atendendo
às solicitações pelo telefone
gratuito 199.  O profissional
acionado e  habilitado vai a
campo realizar a vistoria e ga-
rantir a segurança da comuni-
dade. Equipes estão de pron-
tidão para os atendimentos
emergenciais que se façam
necessários em função das
fortes chuvas, monitorando as
condições do clima e emitin-
do alertas, voltados principal-
mente às comunidades que
vivem em áreas de risco”.

Segundo o  Centro de Mo-
nitoramento e Alerta da Defe-
sa Civil de Salvador (CEMA-
DEC),  as chuvas são decor-
rentes de  formação de áreas
de instabilidade associadas a
um cavado (região na atmos-
fera onde ocorre uma ondula-
ção no sentido horário do flu-
xo de ventos e uma tendência
à queda da pressão atmosfé-

Mais da metade das rodo-
vias federais e estaduais da
Bahia apresentam piora de
qualidade. Segundo dados da
24ª edição da Pesquisa CNT
de Rodovias, divulgada pela
Confederação Nacional do
Transporte (CNT) e pelo Ser-
viço Social do Transporte e o
Serviço Nacional de Aprendi-
zagem do Transporte (SEST
SENAT), 61,2% da malha ro-
doviária pavimentada avaliada
no estado apresenta algum
tipo de problema. A Pesquisa
CNT de Rodovias avalia toda
a malha pavimentada das ro-
dovias federais e principais
trechos estaduais. Em 2021,
foram analisados 9.253 km na
Bahia, o que representa 8,5%
do total pesquisado no Brasil.

“Esse levantamento cons-
tatou que o estado geral de
61,2% da malha rodoviária
pavimentada avaliada no es-
tado apresenta algum tipo de
problema, sendo considerada
regular, ruim ou péssima. No
quesito pavimento, por exem-

Rodovias federais e estaduais
apresentam piora de qualidade

plo, 51,1% da extensão da
malha rodoviária do estado
avaliada apresenta problema”,
explicou o presidente da CNT,
Vander Costa. No estudo, o
pior trecho do estado é a BA-
122 que fica entre Morro do
Chapéu e Seabra e é admi-
nistrado pelo Governo do Es-
tado.

Segundo ainda o resulta-
do da pesquisa, foram encon-
trados 164 pontos de rodovi-
as críticos no estado (141 tre-
chos com buracos maiores
que um pneu). Conforme o
presidente da CNT, para recu-
perar as rodovias na Bahia,
com ações emergenciais, de
manutenção e de reconstru-
ção, são necessários R$ 5,4
bilhões.

“A forte retomada de inves-
timentos é urgente e neces-
sária para prover ao país uma
malha rodoviária mais moder-
na e eficiente, condição indis-
pensável para a promoção do
desenvolvimento. E, nesse
sentido, a análise técnica da
CNT nesta Pesquisa é um
importante instrumento para
fomentar as melhores solu-
ções”, ressaltou

rica) sobre o Oceano Atlântico
no leste do Nordeste. No perí-
odo da tarde  de ontem houve
uma redução das chuvas, sa-
indo da intensidade modera-
da para fraca. O padrão se re-
pete para esta segunda-feira,
6,  quando a previsão é de
chuva por conta de áreas de
instabilidade.

Devido às fortes chuvas,
dois homens caíram em um
bueiro, ontem, 5, na Avenida
Vasco da Gama, no bairro de
Brotas, em Salvador, na região
do Lucaia. De acordo com o
Corpo de Bombeiros, uma das
equipes de buscas do Gmar
resgatou um corpo na praia do
Rio Vermelho e, possivelmen-
te, seria de um dos desapare-
cidos. Até o fechamento desta
matéria, três equipes do Cor-
po de Bombeiros trabalhavam
intensamente na busca dos
corpos. O Departamento de
Polícia Técnica (DPT) foi acio-
nado para os demais procedi-
mentos legais.  Ocorreram
também alagamentos de imó-
veis,  ameaças de desaba-
mento, ameaças de desliza-
mento, queda de árvore, desa-
bamentos parciais e desliza-
mentos de terra.

LILY MENEZES
REPORTER

do (04). Esta última teve, em
sua programação, missas
transmitidas ao vivo para con-
templar quem não pôde estar
presente.

Nesta quarta-feira (08),
está confirmada a festa para
Nossa Senhora da Concei-
ção da Praia, embora sem o
tradicional cortejo. Quem qui-
ser participar das oito mis-
sas do dia santo, uma delas
ministrada pelo Arcebispo de
Salvador e Primaz do Brasil
Cardeal Dom Sérgio da Ro-
cha às 09h30, também terá

de agendar antes; se não
conseguir, o fiel poderá acom-
panhar as missas homena-
geando a padroeira da Bahia
pelo YouTube (Basílica Nos-
sa Senhora da Conceição da
Praia).

O mesmo acontecerá
com o Dia de Santa Luzia, na
próxima segunda-feira (13),
com veiculação das celebra-
ções religiosas no canal do
YouTube da paróquia e quan-
tidade limitada de devotos nas
missas. O líder da Paróquia
Santa Luzia, Padre Renato

Minho, disse que pretendia fa-
zer também uma carreata,
mas não sabe se será possí-
vel por conta do limite de pes-
soas. Ainda não há definição
em relação à festa de Bom
Jesus dos Navegantes, sem-
pre celebrada no dia 1º de ja-
neiro, assim como os feste-
jos em homenagem a
Iemanjá, no dia 2 de fevereiro.
A Empresa Salvador Turismo
(Saltur) não se pronunciou
sobre a possibilidade de can-
celamento ou mudança nos
dois eventos religiosos.

CLEUSA DUARTE
REPORTER

O 1º Festival de Economia
Solidaria do município de
Queimadas, na região de
Identidade do Território do Si-
sal, a 300 quilômetros de
Salvador,será realizado no Li-
ons Clube da cidade, cujo
objetivo é o fortalecimentoda
cadeia produtiva do segmen-
to junto aos produtores da
agricultura familiar. O evento
organizado pela secretaria de
Meio Ambiente e Agricultura–
SEMAGRI, visavalorizar a cul-
tura, a gastronomia, além de
incentivar aculinária, a músi-
ca, o artesanato e a moda lo-
cal.

O evento terá dias de du-
ração, 18 e 19 de dezembro
econtará com apresentações
musicais e culturais:reisado,
samba-de-roda e capoeira.
Na parte musical, o cantor e
compositor Joziel Forró da
Bahia, é um dos convidados.
A programação prever ainda,
debatero papel da organiza-

Queimadas sediará 1º Festival
de Economia Solidária

ção social e comercialização
de produtos fabricados por
grupos de trabalhadores -
mulheres e homens - que fa-
zem parte da agricultura fami-
liar eassociações e coopera-
tivasdo município.

Segundo Fabricio
Yhasis,da comissão organi-
zadora do evento, cerca de 50
expositores já confirmaram
participação e relata: “O festi-
val chega para fortalecer a
cadeia produtiva de Econo-
mia Solidaria local. Entre os
expositores convidados estão
os índios da tribo Kikiri que
moram na comunidade de
Mirandela em Banzaê, e dois
artesõesda cidade de Capim
Grosso,que trabalham com
peças feitas emcouro. Na
área da gastronomia, as no-
vidades ficarão por conta do
panetone delicuri, já do cacto
(palma)osorvete, o geladi-
nho, e o suco”.

PEDRO OLIVEIRA
REPORTER

A Associação de Dirigen-
tes de Empresas do Merca-
do Imobiliário (Ademi-BA) di-
vulgou, neste domingo (5), a
Carta da sua 31ª Convenção
Anual, um dos eventos mais
esperados da entidade. A
edição foi realizada entre os
dias 2 e 5 de dezembro, no
Tivoli Ecoresort, em Praia do
Forte, e contou com a 5ª edi-
ção do Fórum de Líderes e
Investidores do Mercado
Imobiliário (FLIMI). Além de
debates com temas como
marketing e cenários políti-
co, econômico e jurídico, os
participantes desfrutaram de
uma programação de ativi-
dades de entretenimento e
shows.

O presidente da Ademi-
BA, Claudio Cunha, ressalta
que a Convenção Anual é
vista como uma excelente
oportunidade para os parti-
cipantes apurarem o conhe-
cimento, trocarem informa-
ções e desenvolverem par-
cerias no mercado.

Ele faz um balanço posi-
tivo do ano de 2021 e desta-
ca ainda que o evento atrai
para Bahia discussões acer-
ca dos principais temas que
impactam a indústria da
construção civil e do seg-
mento da incorporação imo-
biliária, com presença de es-
pecialistas e autoridades.

“Nós encerramos 2021
com um crescimento de ven-
das e de lançamentos muito
significativo, frutos do inves-
timento em tecnologia e pes-
quisas multidisciplinares,
para que a gente pudesse
entender o momento que to-
dos nós estamos passando
e, especialmente, o que as
pessoas necessitam dentro
de casa, já que o imóvel se

Ademi-BA divulga Carta com
resultados da 31ª Convenção

transformou no lugar também
de trabalho, confraternização
e estudo”, conta Cláudio Cu-
nha.

A Carta divulgada pela
Ademi-BA traz um resumo do
ano e de tudo que foi debati-
do na 31ª Convenção Anual,
além do que a entidade es-
pera para 2022 até 2025.
Confira a Carta Praia do For-
te na íntegra:

 OS DESAFIOS DO FUTURO
Durante a pandemia, a

Associação de Dirigentes de
Empresas do Mercado Imo-
biliário da Bahia (Ademi-BA),
assim como o mundo, pas-
sou por grandes reformula-
ções.

O mundo digital invadiu
nossas casas e o comércio
eletrônico se tornou essenci-
al no nosso cotidiano. Indis-
cutivelmente, um novo mun-
do emergiu e o mercado imo-
biliário e todo o setor da cons-
trução não passaram incólu-
mes às revoluções por minu-
to desses novos tempos.

DAVI  VALADARES
ESTAGIÁRIO


